

siderará como un deber el mandar a Ud. gratuitamente, no solamente semillas y plantas de las provincias hermanas de esta República, sino también del extranjero, habiéndose al efecto puesto ya en contacto con las principales instituciones análogas del extranjero, y tendrá además el mayor placer en servirle a Ud. en cualquier asunto que sea de la incumbencia del infanscrito.

Este Departamento tiene también la intención de propagar en cuanto le sea posible, conocimientos útiles con respecto a los diferentes y vastos ramos de la Agricultura, por medio de un periódico, llamado "Anales de la Agricultura" en que se tratará de todo lo que con ella se relacione tanto de estos países como del extranjero; que traerá noticias sobre herramientas y máquinas roncamente inventadas para simplificar los trabajos rurales con láminas, retratos de animales domésticos, premiados en las exposiciones, noticias sobre la minería, el cultivo de las setivas, la caza y la pesca y se ocupará de todo lo que se pueda ser útil y aplicable en el país; llevará además avisos de fabricantes de maquinarias y herramientas rurales, avisos sobre venta de animales, de terrenos, semillas etc. etc. mercados de frutos del país, etc. etc; pero la idea principal que induce a una publicación semejante, sería de tener siempre un cuadro completo del estado de la Agricultura nacional en todos sus ramos; y se comprende que esto sería imposible, si no se pudiera contar con correspondientes fidedignos en todas las provincias de la República, y si Ud. quisiera favorecer a este Departamento con esas correspondencias sería un servicio mas que el país entero le agradecería, porque contribuiría poderosamente a elevarle a la altura, que le ha sido destinado por el Creador.

Asegurándole que estos servicios le serian particularmente agradecidos por este Departamento y que Ud. haria un bien incalculable a esta tierra, por lo que, le ruego a Ud. se sirva contestarme, si está dispuesto a prestar el valioso concurso que de Ud. se solicita.

Me es grato suscribirme con mi mas alta consideración y aprecio.

De Ud. at. y. S.

E. OLDENDORFF.
Francisco P. Bollini.
Secretario Interino.

COLABORACION.

Baradero.

En la presente, cuya insercion en el "Monitor" pido a V., voy a permitirle hacer dos rectificaciones:

En los datos sobre instrucción publicados en el número 39 de "El Monitor" se dan a las Escuelas publicas de este Partido 227 alumnos y 339 a las particulares: esta última cifra es inexacta, pues solo son 63 niñas y 23 niños, ó sean 86 por todos.

En el número 38 se lee una carta suscrita por M. J. R. y publicada a pedido de N. N. vecino del Baradero. Entre otras sandeces, dice que solo hay una miserable Escuela; cuando hay cuatro Establecimientos de educación, dos públicos y dos particulares. De las publicas se dice que llenan y han llenado siempre las aspiraciones de las Autoridades y personas ilustradas; y que de ellas han salido muchos jóvenes intruidos, unos para seguir estudios mayores, otros para oficinas, dependientes de comercio; etc. y siendo yo uno de ellos, cumplo un deber en declararlo así, en refutación de la mordacidad de M. J. R. y para conocimiento de las personas que fuera del Baradero no conozcan la merecida reputación que dichas Escuelas han sabido conquistarse; existiendo también en el éjido de chacras la Escuela pública de la Colonia suiza y otras dos particulares, como igualmente otra publica en la Cañada Honda, las que han dado resultados brillantes en honor de las personas encargadas de la instrucción, y debido también al buen desempeño de sus Preceptores.

Saluda al Sr. Editor su muy atento servidor.

Baradero, Abril 20 de 1872.

Baradero.

Sr. Editor del Monitor de la Campaña.
Distinguido señor:
El día 4 del actual encontrárame en el Pueblo de San Antonio de Areco

he podido presenciar el júbilo del vecindario por la subida del ciudadano D. Mariano Acosta al mando de Gobernador de esta Provincia.

Los vecinos habian resuelto efectuar esa noche, un hermoso baile q' debió tener lugar el 1º de Mayo y q' fué postergado hasta el día 4 en q' tuvieron conocimiento del recibimiento del Gobernador Acosta. En esa noche, encontrándose tambien presente los señores Jueces de Paz de Giles y Carmen de Areco, como igualmente algunas beldades de esos mismos Partidos se efectuó el tan deseado baile asistiendo lo mas selecto de la sociedad Arequeña; las bellas niñas comenzaron a poblar los hermosos salones del Colegio, con sus serias mamas, como a las diez de la noche; por cierto, que con ello comenzó a agitarse la poblada que ya hacia rato esperaba con ansiedad ese instante; comenzó el alegre baile, encantando ver con que placer aquellas bellas jóvenes escuchaban las tiernas protestas de cariño de sus adoradores, con cuanta seriedad algunas mamas y con gusto otras mas razonables veian a sus hijitas contestar con dulces frases o arrobadoras sonrisas a algun jocosos pollo; entre ellos se hacia notar el amigo R. G. del Baradero, que parecia inspirado de ese gran sentimiento que llamamos amor; y que los brios que siempre ha demostrado en semejantes casos, rendia adoración a la bella Maria. Parece que esta vez, no tuvo la precaucion de, (como en el mismo Pueblo lo hizo en otra ocasion) ejercitarse en hacer cortesias y graciosas sonrisas al frente de un espejo de cuerpo entero y en zapaticas; porque la noche del baile su seriedad no le permitia siquiera dedicarla una sola a su piagracea compañera; por mi parte, aunque poco practico en esta materia; no pude menos, al melodioso sonido de una habanera, que ponerme inspirado y dirigir a aquella precio a criatura q' acompañaba palabras muy tiernas, tanto que oprimido mi corazón creo que corrió de mis pupilas una lágrima que fué a depositarse en su cuello de alabastro. Nunca hubiérame creído tan sensible, pero quien se resistirá a esa bella Arequera que tan amable se mostraba.

La Sta. Cavalieri del C. de Areco, uno de esos raros caprichos de belleza con que la naturaleza adorna a ciertos seres, era un conjunto de beldad que armonizaba con la amabilidad de su esquisito trato.

Concluyó esta noche de alegría y al día siguiente nos esperaban en casa del señor D. José Martínez varias vaquillas con cuero que despedían entre densa nube de humo el mas agradable olofo: acoerquilar al praje en que debia tener lugar el terrible asalto, y poco tardó en que fuese dado, con tal brio, por todos los bravos campeones que alli se encontraban, quedando dueños del campo, y reduciendo al enemigo a estrechas prisiones. Solo así puede mitigar en gran parte las impresiones pasadas en el baile, dando por tanto las gracias a los vecinos y Autoridades de Areco y haciendo votos por su progreso.

De V. atentó servidor.

El Corresponsal.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Montevideo.

Mayo 13 — a la Prensa
Desde mi último telegrama hasta esta hora han fallecido tres de los atacados de fiebre amarilla.
No hay casos nuevos.
El Dr. Aulicini siguió bien.
Mayo 14 — a la Prensa.
Hasta este momento no ha ocurrido ningun caso nuevo de fiebre amarilla.
Falleció un enfermo.
La tranquilidad ha vuelto a la población.
Mayo 15 —El Cónsul Argentino al Presidente de la Municipalidad de Buenos Aires.
Dos defunciones de enfermos anti-

guos.
Ningun enfermo nuevo.
Creo oportuno reducir los telegramas, alternando dias.

Indios.

Chivilcoy, Mayo 12 de 1872.
Al Sr. Ministro de Gobierno de la Provincia:

Los indios que invadieron por la frontera del Oeste, se han retirado llevándose algunas haciendas. Pelearon hasta el lugar denominado "Los Negros" como dos leguas del pueblo "9 de Julio." Se ignora el botin que llevan. El coronel Boer debe batirlos salíendoles adelante en dirección al "Algarrobo." Tiene elementos suficientes para escarmentarlos. No se sabe con certeza, el número de indios, aunque se dice que son 1200. Estos datos los comunica un D. Agustín que llega en este momento de la frontera. —Comandante Somosa.

El Juez de Paz del 9 de Julio envió al mismo Gobierno una nota comunicándole que el gefe del fortín "Mayo" habia avisado al del fortín "General Paz" que el 10 a las diez de la noche tuvo noticia de que los indios pasaron a la oracion saliendo por entre el fortín Mayo y el de los Algarrobos, siguiendo su marcha pausadamente.

El Comandante en Gefe de la frontera se preparaba a dárles alcance al día siguiente.

El Coronel Borjes tambien habia ido a esperar a los indios en el Carrizal.

El Sr. Darbshire peleó a los indios en el 25 de Mayo y fué herido.

"9 de Julio," Mayo 12 de 1872.

Sr. D. Antonio M. Islas—Amigo:
Considero que Ud. estará deseoso de saber de su establecimiento, como así mismo, la suerte que habran corrido sus intereses.

Estos se han salvado, tambien su capataz, quien ha logrado escapar desnudo, tirándose desde el chiripa, hasta concluir con el recado. Hoy se encuentra en mi estancia, vino en pelos.

Ayer estubo en el Establecimiento, y han saqueado las casas, llevándose hasta los forros de los colchones.

De estos lugares llevan una gran cantidad de cautivos; a mi me dejan muy poca hacienda.

Lo que me ha quedado, es una miseria. Cerca de 2,800 cabezas me han robado.

La desgracia nos persigue, los indios han llegado hasta el éjido de este pueblo, y hasta este momento, que son las once de la mañana, no se sabe nada; respecto de si los bárbaros de la Pampa han sido o no batidos.

Según el bombero que les fué tomado, cuenta la invasion mas de 2,500 indios.

Saludo a V. —Pastor Dorrego.
"La Piesá."

Chivilcoy, Mayo 15—8,20 m.
Al Sr. Ministro de la Guerra.

El gefe accidental de la frontera me comunica en la fecha que el coronel Boer ha dado alcance a los indios, derrotándoles y quitándoles una cantidad de hacienda vacuna, yeguariza y lanar.
Juan L. Somosa.

Pilar.

Defunciones que han tenido lugar en este partido, desde el 2 de Enero del corriente año hasta la fecha, es decir, en cuatro meses ocho dias.

De un dia a un año de edad	26
de un año a siete	12
de ocho a catorce	7
de quince a veinte y cinco	5
de veinte y seis a set. y dos	7
de cien años	1

Total de defunciones 58
Mayo 10 de 1872.

La circular del Departamento de Agricultura.

Para publicar la circular del Departamento de agricultura, que hemos re-

cibido recien el 14 del corriente, hemos tenido que postergar la publicacion de los siguientes articulos de la Colaboracion:

Asul.—un notable articulo titulado "Un voto de gracias al Gobernador q' fué: y otro de confianza al Gobernador que es" de nuestro distinguido corresponsal en ese punto.

Bragado.—una amena correspondencia de nuestro inteligente colaborador Bragadense.

"El Progreso de Chascomus"

Hemos recibido el tercer número de ese colega de la campaña. Contiene un interesante articulo de fondo sobre la institucion municipal y la educacion primaria; su redaccion está a la altura de la importancia del tema.

Felicítamos a nuestro simpático colega.

"El Comercio"

En nuestro último número, los cajistas han dejado sin componer la mitad del sueldo que habiamos dedicado a ese ilustrado colega de San Nicolas.

En la parte olvidada por los cajistas devolviamos su saludo al "Comercio" haciendo votos para su prosperidad.

Reparamos hoy ese descuido de la imprenta.

CRÓNICA LOCAL.

El Monumental.—Este precioso ornameto de la Plaza se ha convertido en letrina nocturna; la opaca luz del farol que tiene no ha permitido que el ojo policial vea tales abusos para privarlos. Lo avisamos a quien corresponda.

La calle nueva.—Esta nueva via, abierta entre las quintas de Urslay i Miteguia es intransitable; hai en ella las zanjas antiguas que existian en las quintas i a mas otros zanjones naturales que es necesario tapar cuanto antes si se quiere completar la obra.

Nueva edicion.—Hasido conducido a la prevencion un individuo que fué dos ocasiones en estado de embriaguez a proferer amenazas contra su patron en su propio establecimiento, hasta que al fin, tuvo este que dar aviso a la autoridad informandola del hecho para librarse de la alternativa de matar o que lo matasen.

Este caso no pasa de ser una nueva edicion de lo que pasa todos los dias.

Defunciones.—Las habidas en la semana anterior son las siguientes:
Martín Fox Irlanda 40 años irritacion
Santiago McCragh id. 38 caída del cab.
Isidro Rios argentino 18 " viruela
Petrona Romero id. 78 " costado
E. de la Cruz Mayo 18 de 1972
Juan Cadabal (Cura vicario)

REVISTA COMERCIAL.

DIA 16
Lana de borrega
860 arb. poca carretilla Norte 81.
600 id buena id 82.
700 id id Sud 84.
900 id regular id 81.
Cueros Vacunos Secos.
200 todo a balanza Norte 176.
400 al barrer id 177.
150 buenos id 182.
300 id id Sud 187 y 188.
400 campo al barrer id 185.
Cueros de potro
85 listos Norte 52 1/2.
97 al barrer Sud 50.
Cueros Lanares
80 docenas pelados Norte 96.
139 id campo id 124.
185 id estacion id 150.
200 id id Sud 170.
100 id lana entera id 190.
150 id pelados id 88.

Sastrería y Ropería Francesa.

En la Sastrería y Ropería Francesa de Pedro Bijon se encuentra hoy un gran surtido de paños, casimires castor de diferentes colores y gustos, todo frances, recien venidos de Buenos Aires; se venderá por cortes, o como el marchante guste; tambien se encuentra ropa hecha de muy ricos casimires, sombreros negros de última moda. Se avisa al vecindario de la Capilla y demas para que ocurra que hallará con quien tratar.